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令和４年度  第３回定例教育委員会  会議録 

 

１ と き   令和4年6月29日（水）13:30～14:37 

 

２ ところ   大垣市役所6階 教育委員会室 

 

３ 出席委員  山本譲教育長、河合保孝委員、堀哲也委員、山川隆司委員、 

松岡敦子委員 

 

４ 事務局   山下庶務課長、伊東学校教育課長、 

伊藤教育総合研究所長、林社会教育スポーツ課長、 

宮内文化振興課長、説田南部北部上石津学校給食センター所長、 

橋本図書館長、吉安庶務課主幹、中野庶務課主査 

 

５ 傍聴者   2人 

 

６ 議 題 

 

議第３０号  大垣市上石津義務教育学校開設準備委員会委員の委嘱について 

議第３１号  大垣市学力向上推進委員会委員の委嘱について 

議第３２号  大垣市新しい学校の在り方検討委員会委員の委嘱について 

議第３３号  大垣市文化財審議会委員の委嘱について 

議第３４号  美濃国分寺跡保存整備活用委員会委員の委嘱について 

議第３５号  大垣市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について 

 

報告事項  

１ 令和4年度第2回大垣市議会定例会の報告について 

２ 新型コロナウイルス感染防止対策を踏まえた学校運営について 

３ 文化振興事業及び社会教育事業の充実に向けた特定非営利活動法人 

古代邇波の里・文化遺産ネットワークとの連携について 

４ 留守家庭児童教室の充実に向けた大垣女子短期大学との連携について 

５ 令和4年度大垣市日本昭和音楽村運営協議会について 

６ 令和4年度大垣市教育総合研究所運営委員会について 

７ 寄附採納について 
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＜非公開＞ 

 

議第３６号  弁明書（情報公開請求）について 

 

報告事項  

８ 指定学校変更者の報告について 

 

（連絡事項） 第93回都市対抗野球大会について（社会教育スポーツ課） 

 

７ その他 

 議第36号については、事務局は担当課（庶務課、学校教育課）のみ出席し、14時16

分～14時20分に非公開にて開催した。 

 報告事項8については、事務局は担当課（庶務課、学校教育課）のみ出席し、14時21

分～14時29分に非公開にて開催した。 
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開会 13:30 

発言者 発言内容 

山本  教育

長 

それでは、ただいまより、令和4年度第3回定例教育委員会を開催しま

す。本日の議事日程をご覧ください。議事日程に非公開で審議すべき案

件が記載されておりますが、このとおり扱うことにご異議ありません

か。 

＜異議なしの声＞ 

非公開については、このとおり扱うものといたします。 

それでははじめに、議第30号「大垣市上石津義務教育学校開設準備委

員会委員の委嘱について」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

議第30号「大垣市上石津義務教育学校開設準備委員会委員の委嘱につ

いて」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

それでは、議第30号議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

議題30号議案は承認されました。 

 

それでは次に、議第31号「大垣市学力向上推進委員会委員の委嘱につ

いて」、議第32号「大垣市新しい学校の在り方検討委員会委員の委嘱につ

いて」説明をお願いいたします。 

伊東  学校

教育課長 

議第31号「大垣市学力向上推進委員会委員の委嘱について」、議第32

号「大垣市新しい学校の在り方検討委員会委員の委嘱について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

河合 委員  「大垣市学力向上推進委員会」について、知・徳・体の知の部分は当

然ですが、体や徳、教科で言うなら、道徳や体育に関しても含まれてい

ますか。 

伊東  学校

教育課長 

 主に知の部分が大きなウエイトを占めていまして、徳や体の部分につ

いては、あまり触れてはいない状況です。 

河合 委員 道徳は教科化されています。ぜひ、徳や体についても向上推進の議題

の一つとしてあげていただけたらと思います。 

山本  教育

長 

全国学力テストが行われていますが、その中で学力検査だけではなく、

子ども達や先生方に質問紙調査も行っています。その中で道徳的な質問

があり、それも分析をしていきます。学力向上といった時に、やはり集

団で学びますので、そこでの規範意識ですとか、あるいは仲間との関わ
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発言者 発言内容 

りといった道徳的な部分については、当然その範疇に入ってきます。知

の部分が中心にはなっていきますが、徳、体の部分も関連しています。

河合委員さんがおっしゃった視点で、また検討させていただきたいと思

います。 

山本  教育

長 

その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは、31号、32号

議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

31号、32号議案は承認されました。 

 

それでは次に、議第33号「大垣市文化財審議会委員の委嘱について」、

議第34号「美濃国分寺跡保存整備活用委員会委員の委嘱について」説明

をお願いいたします。 

宮内  文化

振興課長 

議第33号「大垣市文化財審議会委員の委嘱について」、議第34号「美濃 

国分寺跡保存整備活用委員会委員の委嘱について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

それでは、33号、34号議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

33号、34号議案は承認されました。 

 

それでは次に、議第35号「大垣市学校給食センター運営委員会委員の

委嘱について」説明をお願いいたします。 

説田  南部

北部上石津

学校給食セ

ンター所長 

議第 35号「大垣市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

それでは、議第35号議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

議題35号議案は承認されました。 

 

それでは次に、報告事項に移ります。 

報告事項1「令和4年度第2回大垣市議会定例会の報告について」説明を

お願いいたします。 
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発言者 発言内容 

山下  庶務

課長 

報告事項1「令和4年第2回大垣市議会定例会の報告について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それではないようですので、

次に移ります。 

 

報告事項2「新型コロナウイルス感染防止対策を踏まえた学校運営につ

いて」説明をお願いいたします。 

伊東  学校

教育課長 

報告事項2「新型コロナウイルス感染防止対策を踏まえた学校運営につ

いて」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

 ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。 

山川 委員 熱中症が流行ってきておりますので、マスク着用の緩和ができる部分

はしていただきたいと思います。マスクなしという考え方ではなく、き

ちんとしたマスクのコントロールをお願いしたいと思います。 

コロナとは関係ありませんが、熱中症は、めまいや立ち眩みといった

軽症の段階で、学校側で早く気付き、積極的に症状を拾ってあげるよう

お願いしたいということと、お子さんは、体が小さいということや、暑

さに対する対応ができませんので、すぐ近くにいる人が気付いて対応で

きるようにお願いしたいと思います。 

そして、熱中症の、たとえ軽い症状でも、言いやすい環境づくりをお

願いしたいと思います。熱中症は中等症や重症、特に重症になりますと

後遺症がかなり残ります。いつもと様子が違う、例えば、吐いたとかい

う時には、躊躇せず救急車を呼んでいただきたいと思います。 

熱中症に関しましては、今の時期さまざまな事例が生じていますので、

学校現場等で早く気付いてあげられるようお願いします。 

山本  教育

長 

その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それではないようです

ので、次に参ります。 

報告事項3「文化振興事業及び社会教育事業の充実に向けた特定非営 

利活動法人 古代邇波の里・文化遺産ネットワークとの連携について」 

説明をお願いいたします。 

宮内  文化

振興課長 

報告事項3「文化振興事業及び社会教育事業の充実に向けた特定非営 

利活動法人 古代邇波の里・文化遺産ネットワークとの連携について」 
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発言者 発言内容 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

協定の中で社会教育事業となっていますのは、小学校区単位で社会教育 

推進事業がありまして、社会教育委員さんに校区内で、講座等をやって 

いただいております。 

特定非営利活動法人 古代邇波の里・文化遺産ネットワークの方は、 

学芸員をやっていらっしゃった方々ですので、このあたりの歴史的な遺 

産についても詳しいため、講師としてご協力いただくということで連携 

協定を結ばせていただきました。 

 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それではないようですので、次

に移ります。 

 

報告事項4「留守家庭児童教室の充実に向けた大垣女子短期大学との連

携について」説明をお願いいたします。 

林  社会教

育スポーツ

課長 

報告事項4「留守家庭児童教室の充実に向けた大垣女子短期大学との連

携について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

 少しでも指導者を確保したいということで、連携協定を結ばせていた

だきました。 

堀 委員  大垣市からアプローチされたのですか。 

山本  教育

長 

 そうです。大垣女子短期大学におかれましても、将来保育士を目指し

ている学生がたくさんいるので、非常にいい経験の場になるということ

で積極的に応じていただけました。 

 

その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それではないようです

ので、次に移ります。 

 

報告事項5「令和4年度大垣市日本昭和音楽村運営協議会について」説

明をお願いいたします。 

宮内  文化

振興課長 

報告事項5「令和4年度大垣市日本昭和音楽村運営協議会について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それではないようですので、

次に移ります。 
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発言者 発言内容 

報告事項6「令和4年度大垣市教育総合研究所運営委員会について」説

明をお願いいたします。 

伊藤  教育

総合研究所

長 

報告事項6「令和4年度大垣市教育総合研究所運営委員会について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それではないようですので、

次に移ります。 

 

報告事項7「寄附採納について」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

報告事項7「寄附採納について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それではないようですので、 

本日の公開案件はこれで終了させていただきます。 

山下  庶務

課長 

 それでは、非公開案件の審議に入りますので、報告者以外の所属長は、

退出をお願いします。 

山本  教育

長 

 それでは、非公開の議案に入ります。 

議第36号「弁明書（情報公開請求）について」説明をお願いたします。 

山下  庶務

課長 

議第36号「弁明書（情報公開請求）について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 

山本  教育

長 

それでは、議題36号議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

議第36号議案は承認されました。 

 

 報告事項に移ります。 

報告事項8「指定学校変更者の報告について」説明をお願いいたします。 

伊東  学校

教育課長 

報告事項8「指定学校変更者の報告について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。。 

 ＜非公開＞ 

山本  教育

長 

その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。 
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発言者 発言内容 

それでは報告事項を終わります。 

山本  教育

長 

このほか、全体を通じて何かございましたら、ご発言をお願いいたし

ます。 

堀 委員  議会定例会の報告でもありましたが、部活動の地域移行についての中

で総合型地域スポーツクラブとありましたが、これは民間スポーツクラ

ブのことですか。 

山本  教育

長 

 ここで言っております総合型地域スポーツクラブは、民間の大きなス

ポーツクラブというよりも、それぞれの地域で地域の方が中心となって

やっていただくクラブチームのようなものになります。 

例えばサッカーのクラブチームがあって、そのチームを母体としなが

ら、そこにいろいろな部活が入り、そのクラブチームが運営していくと

いったようなものもありますし、いろんな形が考えられると思います。 

堀 委員  例えば民間のスポーツクラブの活用も考えられるのですか。 

山本  教育

長 

 はい。考えられます。 

堀 委員   そういった場合には、市から補助的な資金が出るのですか。 

山本  教育

長 

 基本的に、国は財政的な支援については、何も言っておりませんので、

このままいけば保護者負担になってしまいます。 

堀 委員   保護者負担もしくはボランティアということですね。資金がなければ

何もできませんよね。 

山本  教育

長 

 国からの補助がなければ、かえって負担が増えてしまうと思います。

負担が増えれば、部活参加者が減ってしまい、子どもにとってはマイナ

スになってしまいます。だとすると、例えば、今、多くの学校で保護者

が運営する保護者クラブをやっていますが、保護者クラブであれば、さ

ほど経済的な負担は増えないと思いますので、そういう方法も考えられ

ると思います。 

堀 委員  そうならざるを得ないといった感じですか。 

山本  教育

長 

 ただ問題は、専門的な指導となるとなかなか難しいので、悩ましい問

題です。体育連盟と相談をしながら進めていかないといけないと思いま

す。体育連盟にはいろいろな競技団体があり、専門的に指導できる方が

たくさんみえます。大垣市にとって大切な財産であり、子ども達のため

にご尽力いただけないかと思っております。 

河合 委員  体育連盟でも、部活の地域移行については総合企画委員会の中で討論
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発言者 発言内容 

になっております。このままだと部活がなくなってしまう競技団体もあ

ります。今、体育連盟では、ドイツを例にとってドイツのようなスポー

ツクラブの形にしていきたいという一部意見もあります。 

例えば、教員が働き方改革で時間が空き、副収入を得ながらクラブ指

導をしていくというものです。日本の場合は国家公務員が副収入を得て

やっていいのかというそもそも論があるのですが。 

そういったことも含めて、例えば水泳でしたら、水泳のコーチの資格

を持った人がいるのかとか、コーチングのための資格取得は個人のお金

で払うのか、水泳連盟が払うのか、それとも市が払うのか、保護者から

集めたお金で払うのか。また、コーチングの資格がないのに受け持って

も良いのかどうかなど、はっきり言って、まだ何もできていない状況で

す。 

堀 委員  例えば、スポーツクラブにプールがあるので、そこを貸してもらって

水泳をする、でも、そうするとお金がかかりますが、お金が出ないんで

すね。 

山本  教育

長 

 スイミングスクールに行っている子は全て保護者負担です。同じよう

に部活を全部民間に出してしまうと、かなり保護者負担は大きくなると

思います。今のスイミングスクールでも結局、競技力向上のため何回か

通い、結構なお金がかかると思います。 

堀 委員  部活動の地域移行は、スポーツ庁になるのですか。文科省ですか。 

山本  教育

長 

 文科省が基本的な考えを出さなければいけません。ですが、スポーツ

庁が部活動の地域移行に関する検討会議を行っております。 

本来であれば、教育課程の中にどう位置付けるのかというところから

スタートしなければいけないですが、今のところ教育課程の中には入っ

ていますが、ある意味外の活動という位置づけになっていますので学校

はやるわけですが、そこを完全に外すか外さないか、何も文科省は言っ

ていないわけです。 

松岡 委員  競技志向なのか、それとも生涯スポーツなのかというところでも違っ

てきます。競技志向の子は、保護者がお金を出してクラブにいけばとい

う意見もある一方、例えば専門競技ばかりではなく、いろんな競技をす

るという軽スポーツ部みたいなものがあっても良いと思います。そうす

れば専門家ばかりでなくても良いですし、見守り体制が必要最低限でき

れば良いのかと思います。 
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発言者 発言内容 

山本  教育

長 

 子どもたちも勝ちたいと思ってしまいますので、なかなか難しいとこ

ろがあります。 

部活動の地域移行については、あらためて協議をしていただかなくて

はいけないと思います。その時には、いろいろな形で情報をお示しして

いきたいと思います。 

 

その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それではないようです

ので、これをもちまして第3回定例教育委員会を終わります。 

山下  庶務

課長 

＜次回開催＞ 

と き 令和4年7月27日（水）14:00～ 

ところ 大垣市役所6階 教育委員会室 

閉会 14:37 


